

Medienmitteilung zur Kirchgemeindeversammlung vom 23. Juni 2025

Engagement gegen die Gleichgültigkeit

Der neue Präsident Reto Küng rief an der gestrigen Kirchgemeindeversammlung der Reformierten Kirche Chur zum gemeinsamen Engagement gegen die Gleichgültigkeit auf. Die wichtigsten Themen der Vorstandsarbeit sind aktuell die Neustrukturierung des Pfarrgremiums, die Immobilienstrategie und der Fokus auf die Jugendarbeit.

Bei der Genehmigung des Jahresberichtes liess Reto Küng im Namen seines Vorgängers Curdin Mark das vergangene Jahr Revue passieren. Die Reformierte Kirche Chur würdigte die Pazifistin und Frauenrechtlerin Clara Ragaz-Nadig zum 150-Jahre-Jubiläum mit einer Ausstellung, einem Konzert sowie einer Gesprächsrunde in der Regulakirche. Der Museumsplatz wurde von der Stadt Chur zum Ragazplatz umbenannt. Der Bundstag in Chur im Rahmen des Jubiläums «500 Jahre Freistaat der Drei Bünde» wurde dank der Reformierten Kirche Chur mit der historischen Stadtversammlung in der Martinskirche, dem offenen Antistitium und der Besteigung des Martinsturmes noch attraktiver.

Fusionen mit Haldenstein und Maladers

Ein weiterer Schwerpunkt waren die Fusionen der beiden Kirchgemeinden Haldenstein und Maladers mit der Reformierten Kirche Chur. Im letzten Oktober hat die ausserordentliche Kirchgemeindeversammlung den Fusionen auf den 1. Januar 2025 zugestimmt. Die Fusion ist einerseits eine Bereicherung für die Vielfältigkeit der Reformierten Kirche Chur, führt andererseits aber auch zu Verpflichtungen. Darum wurden die Vorfinanzierungen für alle sechs Kirchengebäude in der Jahresrechnung 2024 mit zusätzlichen 150'000 Franken auf 602'000 Franken erhöht.

Kirche im Dialog

«Kirche im Dialog» ist nicht nur der Name der Diskussionsreihe in der Regulakirche, sondern auch ein gelebter Grundsatz der Reformierten Kirche Chur. Dieser kommt sowohl in den Spiel- und Bildungsangeboten für junge und ältere Menschen zum Ausdruck, als auch in den über 200 in den Räumlichkeiten der Kirchgemeinde durchgeführten Gottesdiensten sowie spirituellen und kulturellen Veranstaltungen. Möglich ist dies nur dank des grossen Engagements der Pfarrpersonen, der drei Quartierkommissionen, der vielen Freiwilligen und der ökumenischen Zusammenarbeit. Der Sozialdienst mit dem neuen Sozialarbeiter Thomas Rüthemann und die Kooperation mit dem Evangelischen Hilfsverein bedeuten gelebte Solidarität mit armutsbetroffenen Menschen.

Wichtige Weichen stellen

In seiner halbjährigen Amtszeit 2025 konnte der Vorstand bereits wichtige Impulse für eine nachhaltige Zukunft setzen: Bei der altersbedingten Neubesetzung der Pfarrstellen wird ein besonderer Fokus auf die Jugendarbeit gelegt. Gleichzeitig wird zusammen mit dem Pfarrgremium die Chance genutzt, die Struktur des Gremiums zu diskutieren. Die Immobilienstrategie wurde angepasst und will aktiv die Schaffung von Erstwohnungsraum fördern. Im Stadtgarten ist in Zusammenarbeit mit dem Evangelischen Hilfsverein im Zweiwochenrhythmus eine dringend notwendige Wundbehandlung eingeführt worden. Im kommenden November wird dank eines eigens von der Reformierten Kirche Chur produzierten Figurentheaters in den Churer Kindergärten wieder die Weihnachtsgeschichte erzählt. Die technisch in die Jahre gekommene Website der Reformierten Kirche Chur wurde modernisiert und inhaltlich aktualisiert. Die digitale Kommunikation wird mit einer spezialisierten Agentur neu aufgestellt.



Ausgewogene Jahresrechnung 2024

Die Jahresrechnung 2024 weist einen positiven Abschluss von knapp 53'000 Franken aus. Dies ist der Kostendisziplin zu verdanken, denn die Aufwände lagen mit 4,75 Millionen Franken leicht unter dem Budget und deutlich unter der Rechnung 2023. Die Erträge entsprechen mit 4,8 Millionen Franken in etwa dem Budget, obwohl der Steuerertrag mit 2,85 Millionen Franken um mehr als 200'000 Franken abnahm. Der Finanzertrag konnte leicht gesteigert werden und liegt bei 1,62 Millionen Franken. Die sinkenden Mitgliederzahlen werden sich in absehbarer Zeit deutlich auf die Steuereinnahmen auswirken. Ende des vergangenen Jahres waren 8776 Personen als Mitglieder verzeichnet. Nebst der Jahresrechnung der Reformierten Kirche Chur stimmten die Versammlungsteilnehmer auch derjenigen von Haldenstein sowie Maladers zu und entlasteten den Vorstand. Präsident Reto Küng wurde nach der Wahl durch die Kirchenregion Sassa-Chur für den Evangelischen Grossen Rat (EGR) bestätigt. Ebenso gutgeheissen wurde aufgrund der Fusionen die Teilrevision der Statuten der Kirchenregion. Aus der Quartierkommission Neustadt / Comander verabschiedet wurde Anita Hächler-Brun. Sie ist weiterhin als Jugendarbeiterin der Reformierten Kirche Chur tätig.

Rücktritt von Ladina Ehrler-Scharplatz

Mit Bedauern muss der Vorstand vom Rücktritt seiner Vizepräsidentin Ladina Ehrler-Scharplatz Kenntnis nehmen. In den letzten neun Jahren hat sie sich mit viel Engagement und Leidenschaft im Vorstand im Ressort Gemeindeleben und als Vizepräsidentin für die Reformierte Kirche Chur eingesetzt. Ihr Wirken war geprägt vom Miteinander, gemeinsam zu agieren, einander zuzuhören, alle einzubeziehen und im Wohlwollen und gegenseitigen Respekt Neues zu wagen und Bewährtes zu bewahren. Nun möchte sie ihren Platz frei machen für neue Kräfte und einen Neustart. Der Vorstand dankt Ladina Ehrler-Scharplatz für ihre ausserordentlich grosse Identifikation und ihre wertvolle Vorstandsarbeit in der Reformierten Kirche Chur. Ladina Ehrler-Scharplatz wurde von Vorstandskollegin Paola Cotti-Maurizio würdig verabschiedet. Der Vorstand ist bestrebt, der Kirchgemeindeversammlung im November eine Nachfolge vorschlagen zu können. Im aktuellen Jahr setzt sich der Vorstand damit aus folgenden Personen zusammen: Präsident Reto Küng (Ressorts Gemeindeleben und Kommunikation), Vizepräsidentin Erika Loretz (Ressort Soziales und Politik), Paola Cotti-Maurizio (Ressort Bildung, Familie und Jugend) sowie Marco Müller (Ressort Immobilien). Verwaltungsleiter ist Markus Scherrer (Aktuariat, Personal und Finanzen).

Chur, 24. Juni 2025

Eine Mitteilung der Reformierten Kirche Chur

Weitere Informationen:

Reto Küng
Präsident

Reformierte Kirche Chur
Sennensteinstr. 28, 7000 Chur
+41 81 252 22 92
+41 79 628 00 17
praesidium@chur-reformiert.ch
www.chur-reformiert.ch